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茅台王子酒一脉相承的茅台酒品味
国酒茅台，近三年已四次限价销售，时

下在各大商场、超市、专卖店很难买到。 茅

台酒厂完全按购销合同计划执行，只有增量

供应，不存在饥饿营销。它折射出国酒茅台

作为中华民族优秀品牌的巨大魅力，表现出

酱香型白酒已成为中国白酒市场的引领

者。贵州茅台酒股份有限公司除茅台酒是

主导产品外，其次就是茅台王子、茅台汉酱

酒、茅台迎宾酒。茅台王子酒出身名门，生

成基因自然而然就决定了它具有一脉相承

的茅台酒的品质与品味。

一、茅台王子酒采用的原料与茅台酒一

样，都是茅台酒生产基地生产的优质糯米、

高粱、小麦，无任何化学污染，确保了茅台

酒、茅台王子酒“有机”、“绿色”品质。

二、茅台镇特殊的紫色沙石岩结构生就

了神奇的赤水河水，它是酿造茅台酒、茅台

王子酒唯一水源。离开茅台镇，就产不出茅

台酒、茅台王子酒。

三、茅台酒、茅台王子酒的品质除特殊

的地理位置、环境、水质、微生物外，来自独

特的酱香白酒酿造工艺。

（一）、严格的季节性生产。每年端午采

曲，重阳下沙，一年只有一次生产周期，有利

制好酒曲。

（二）、两次投料。每年重阳投料（下

沙），一个月后再次投料（追沙），使酒体更丰

满。

（三）、高温制曲。茅台酒、茅台王子酒

高温大曲发酵时间长（60 天）、温度高（40

度），高温产生大量香味及前驱物质使酱香

提高。用曲量占原料50%以上，是茅台酒及

王子酒酱香来源。

（四）、高温堆积。茅台酒、茅台王子酒

堆积发酵是利用环境微生物，一次制曲，曲

中糖化酶含量提升，发酵母菌不断增加每克

达几千万或亿个，使酱香更加突出，酒体更

加醇香。7.5平方公里茅台酒核心源地如同

一个天然酒窖，这里的每一个角落都弥散着

奇异酱香味，含着甜味，常年不息，让人心矿

神怡。

（五）、高温接酒。茅台40度接酒远远高

于其他白酒，有利降低沸点物质提高酱香质

量，有利人体健康。

（六）、生产周期及原料陈酿期长。从重

阳下沙开始，同一原料经9次蒸馏，8次加曲、

堆积，入池发酵、7 次取酒才丢糟。历经一

年，装坛入库三年贮存。在陈酿过程中通过

氧化还原等物理化学变化，挥发杂酿，生成

芳香醇，使酒体柔和，绵软，酱香更浓。经过

三年以上的陈酿再兑成茅台酒，库存再陈酿

一年。一瓶茅台酒生产周期是五年，一瓶茅

台王子酒生产周期也是两年。所以茅台酒

和茅台 王子酒 越陈越好、越陈越香、越陈越

升值。

茅台王子酒正是酒厂为让广大消费者

喝得起茅台酒而精心研制的的一个不可复

制的经典。尽管酒龄不到5年，但在酿制工

序上是自然形成的酱香、醇甜香、窖底香三

种典型体酒以酒勾酒而成，没有任何添加物

质成分，同样是绿色、有机、健康的饮品，具

有“酱香明显、幽雅舒适、酒体丰厚、醇和协

调、回味悠长、空杯留香”的风格 以及饮后不

上头、口不干的个性化特征。

随着社会文明的进步，理性消费的时代

已到来，人们再不是听任广告与促销来选择

饮酒，而是健康饮酒，这是未来消费的主

题。从茅台酒、茅台王子酒经销商、专卖店、

各大商超调查显示：购买茅台酒、茅台王子

酒的消费者，而不是媒体所言“买酒的不喝，

喝酒的不买”。以前的消费怪圈，已被现代

消费理念和茅台酒的品质所彻底打破。购

买茅台酒直接饮用的占92%，礼品赠送的占

7.5%，收藏、投资等只占 0.5%。一说到喝茅

台酒，往往就想到公务招待，其实不然。富

裕起来的国人，能坐私家车，能住洋房、别

墅，能吃冬虫夏草，宴请或自饮茅台酒也就

成为了事实，因为国酒茅台的经营使命就是

酿造高品位的生活。从茅台王子酒安徽总

经销商省友谊贸易公司获悉：不仅 53°、

43°茅台酒紧缺，茅台王子酒也供不应求，到

8月底就完成了全年合同计划。从众多品牌

和香型的白酒中选择酱香型茅台酒、茅台王

子酒，是消费实践的归结。无论是茅台酒还

是茅台王子酒，即使多喝点，绝不上头，头不

痛，胃也不难受。就是醉了，休息一会就像

没喝酒一样。全国石化系统不仅以茅台王

子酒作商务用酒，也是职工自用酒。他们说

喝茅台王子酒又感受到像从前喝烧酒那样

够威够力，酱香浓郁，喝的真正是酒。不像

现在许多酒厂的白酒，喝时如白开水加酒

精、糖精，入口淡甜，然后上头、头痛、胸闷。

酒量大的人能喝半瓶、一瓶，醉后大汗淋漓、

似大病一场，身体一两天难以恢复。喝茅台

王子酒，不少人尤其在商务接待、朋友宴请

时总感到不好意思，想到喝53、43度茅台酒

多有面子，其实不然，喝茅台王子酒不仅节

省了不少酒资，而且享受了茅台酒一脉相承

的品质。为了弥补酱香白酒窖藏酒龄的不

足，众多茅台酒王子酒爱好者多买些放在家

储藏后饮用，酒味更加醇和。更有不少酒

友，喝茅台王子酒用酒具温热后喝，味道更

佳，享有醇香，享受人生。

吴驭坤

记者 刘海泉 文/图

在安庆怀宁县洪铺镇三岭村，有一对可怜的双胞胎，一出生便罹患脑瘫。父母出于无奈，选择了先救治弟弟。而如今14岁的

哥哥，依然蜷缩在奶奶身边，无法站立，无法上学。当被问及想不想治病，脑瘫少年抿紧嘴唇，禁不住埋头痛哭。倾诉中，他对父母

满怀怨恨。

少年蜷坐，凝望屋外上学的孩子
9月 1日是开学的日子，然而 14岁的

刘小峰却默默地蜷坐在低矮座椅上，眼巴

巴地望着同村孩子背着书包蹦蹦跳跳。

小峰的奶奶，站在孙子身后，满脸悲戚，不

停地抹着眼泪：“孩子是天生的，小时候也

到合肥大医院看过，医生说是严重脑瘫，

治不好。他还有一个双胞胎弟弟，也是这

个毛病，但症状要轻微一些。”老人向记者

诉起了苦。

“这个孩子从小就是我带，受罪啊！

我出门干活，把他放在家里，有时候，回到

家看到孩子在地上爬、滚，脏兮兮的，我既

生气，又舍不得，有时候也骂他，骂完后，

我就抱着大哭一场。有时候实在不放心，

我就背着他，我去哪儿，他跟到哪儿。现

在我老了，背不动了。”

记者注意到，刘小峰端坐在普通的矮

椅上，两腿膝盖处，两根大筋绷得紧紧的，

无法弯曲，他能活动的部位，实际上也就

是头部和双手。而由于长年累月地端坐，

其臀部已经萎缩得看不出轮廓。

双胞胎兄弟齐患脑瘫，父母选择先救治弟弟

苦涩的怨恨撕扯着14岁少年

先救弟弟，脑瘫少年心怀怨恨
交谈中，记者在屋内的桌子上，发现

了一支脏兮兮的铅笔，旁边残破的本子

上，满是胡乱涂鸦的痕迹。

“都是孩子自己乱画的。他看到人家

孩子读书写字，羡慕得很，总叫我买只笔

给他，然后他自己在本子上胡乱画。”奶奶

向记者解释道，“孩子虽然是残疾，但脑子

不差，手边上收音机、电子游戏机什么的，

他自己拆开后还能装上去。”

一番交谈后，刘小峰渐渐不那么拘

谨，还对记者手中的采访本、手机、相机产

生了强烈的兴趣，不停问这问那。突然，

他叫记者凑近，“我告诉你一个事，你不要

跟我妈妈讲。两个只能诊治一个，他们就

先救弟弟，不管我了……”说到这里，14岁

的刘小峰不停地哽咽着，随即双手掩面，

失声痛哭。

“我动不了，就是因为两根筋连在一

起，你看割断可行？”突然间，小峰一席话

让记者很是吃惊。在交谈中，记者感受到

他对父母当初的决定，始终心怀怨恨。

父母愧疚，选择放弃实属无奈
随后，记者在村头，见到了刘小峰的

父母刘文忠夫妇。

“老二小林的脑瘫要轻微一些，医生

说如果不及时手术，两个孩子将来可能都

没用！”刘文忠回忆起当年的情形，仍然不

住地叹气。刘文忠至今仍清楚地记得当

初的艰难决定，“先救治一个那要救治谁

啊？手心手背都是肉……医生讲老大是

严重脑瘫，治不好，所以就决定救老二。”

“前后不知道花了多少钱，这两年做

了八九次手术，虽然还是一跛一跛的，但

至少能自己走路了。”刘文忠夫妇告诉记

者。“我们现在就是想多赚点钱，等有条件

了，一定想办法给老大看病。”面对刘文忠

夫妇的承诺，记者也衷心盼望，可怜的小

峰能早日感受到父母的关爱，能通过手术

改变现状，甚至重新站起来，他毕竟才14

岁，未来的路还很长很长……

教育专家：
先改善生活再疏导心理

采访结束，想到小峰对父母的怨恨，记者

不禁心头一紧。

“14岁的小峰这样的心理不是健康的，但

却是很合理的。”安庆师范学院教育学院副教

授严云堂告诉记者，“小峰的痛苦和怨恨，可以

说是特定情境下的特定产物，不能用对与不对

来衡量。”

“残疾儿童毕竟和正常的孩子不一样，内

心存在一定的压力或障碍，现在最重要的是引

导，让他从内心深处明白什么是对，什么是错，

理解别人，宽容别人。”严教授建议，首先家庭、

社会应该给予残疾儿童更多的关爱，在物质生

活方面尽可能改善，其次要在心理上加强教育

和引导。（文中孩子及父母均为化名）


